
Protokoll
18. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 20, ö�entlich)
Datum: 21.01.2021 Ort der Sitzung: BigBlueButton BBB Raum 3-1
Beginn: 20:04 Uhr Sitzungsleitung: Sören Wobst
Ende: 21:52 Uhr Protokollführer: Andreas Müller

Anwesenheit

Entsandte Mitglieder des StuRa (X � Anwesend, E � Entschuldigt, U � Unentschuldigt)

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3
JNei Johannes Neidel X JS Jennifer Schwarz X AB Ayouba Badou X
JR Johanna Richter X StA Stefanie Arndt X AM Andreas Müller X
RR Riad Rustum X JRi Julia Richter X TO Tim Otto X

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6
HK Hannes Klessig X MD Max Dwerzinski X LH Luise Hammer X
CC Claire Cariven X IC Iris Cramer X CB Clemens Büttner U
RW Ruben Wahlefeld E SW Sören Wobst X ShS Shubham Sharma X

Unterschriften

Sitzungsleiter: Protokollant:
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1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

SW erö�net die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Es sind 16 von 18 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

Folgende Gäste nehmen an der Sitzung teil:

• Hagen Fiebig

• Fabian Kaulfuÿ

• Russi Russev Petkov

2 Änderung der Tagesordnung

Neuer Tagesordnungspunkt beantragt:

6. Neubesetzung Referat Hochschulpolitik

Der StuRa möge beschlieÿen, den TOP Neubesetzung Referat Hochschulpo-
litik in der Sitzung zu besprechen.

Abstimmungsergebnis: 13 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Drei Enthaltungen.

3 Finanzanträge

• Referat Ö�entlichkeitsarbeit

� 120e für den Druck von Gremien�yern (Erstimappen), Finanzantrag wurde
bereits per Vorstandsbeschluss bewilligt und muss noch veri�ziert werden

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung.

• FSR 5

� 100e für wasserfeste Bluetooth-Lautsprecher zur Nutzung auf Veranstaltungen

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.
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Eine Enthaltung.

• AG Umwelt - Honorarvertrag

� 34,57e für die Organisation der AG Umwelt Ringvorlesung durch Christine
Dittrich

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Honorarvertrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 14 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Gegenstimme. Eine Enthaltung.

• FSR 4

� 80e für für Anscha�ung eines Schaukastens vor dem Büro zum Aushang von
Schaublättern, Flyern, Veranstaltungsinformationen und Werbung, Stand in der
Sitzung vom 03.12.2020 bereits zur Abstimmung und wurde vertagt,
mittlerweile Erlaubnis zum Anbringen von Seiten der Hochschule erhalten

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Gegenstimme.

Den Sitzungsteilnehmenden werden die Bestandteile des Innovationsprojektes �Mobile
Bierzapfanlage� näher erläutert. Eine entsprechende Excel-Tabelle mit zugehörigen
Preisen ist in Trello einsehbar. Es wird ein Durchlaufkühler benötigt, der
beispielsweise 90 Liter/Stunde leisten könnte. Auÿerdem werden zwei Hähne (um
gleichzeitig verschiedenes Bier zapfen zu können), Leitungen, ggf. ein Tisch, eine
CO2-Flasche mit Druckminderer und Zapfköpfe für die Bierfässer notwendig.
Ähnliche Erfahrungen beim EAC zeigten, dass eine professionelle, chemische
Reinigung sich anbieten würde. Diese müsste circa 3-4x pro Jahr gemacht werden. Ob
dies aber nicht auch selbst gemacht werden kann, wird noch geprüft. Je nach
Ausführung würden sich die Kosten auf 1300e bis 2000e belaufen.

4 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vom 14.01.2021 vor.

Der StuRa möge beschlieÿen, das Protokoll vom 14.01.2021 anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung.
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5 FSR 2 - BuFaTa-Förderverein

Der FSR 2 möchte die Bundesfachschaftentagung Chemie (BuFaTa) als Fördermitglied
unterstützen. Mitglieder des FSR 2 nehmen bereits an der halbjährlich statt�ndenden
Tagung teil und planen auch in Zukunft eine enge Zusammenarbeit. Bei der BuFaTa
handelt es sich um einen eingetragenen Verein (e.V.). Dieser setzt sich für
hochschulpolitische, teilweise auch chemiespezi�sche, Belange ein. Konkret möchte der FSR
2 einen halbjährigen Beitrag von 100e entrichten. Mit diesem Geld und den Geldern
anderer Unterstützer werden Tagungen und Exkursionen �nanziert, z.B. die Fahrt zum
Akkreditierungspool und ähnliche Reisekosten. Gemäÿ Finanzordnung ist eine
Abstimmung über den Beitritt durch den StuRa notwendig.

Der StuRa möge beschlieÿen, den Beitritt des FSR 2 zur BuFaTa Chemie zu be-
willigen.

Abstimmungsergebnis: 13 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Gegenstimme. Eine Enthaltung. Ein Mitglied nimmt nicht an der Abstimmung teil.

6 Neubesetzung Referat Hochschulpolitik

Persönliche und zeitliche Gründe zwingen die bisherige Referatsleiterin LH dazu, ihren
Posten im StuRa und, damit verbunden, ihre Tätigkeit als Rerferatsleiterin aufzugeben. Da
aktuell das Referat stark gefordert ist, soll bis nächste Woche ein(e) neue(r)
Referatsleiter(in) gefunden werden. Darüber soll in der kommenden Sitzung abgestimmt
werden. Aus dem StuRa melden sich drei Freiwillige:

• HK

• JNei

• JRi

Auÿerdem soll eine interessierte Externe angefragt werden. In Trello wurden auf dem
Hochschulpolitik-Board alle wichtigen Informationen durch die bisherige Referatsleiterin
zur Verfügung gestellt.

7 Inforundlauf

Referat Ö�entlichkeitsarbeit

• Druck von Flyern

• Einholen von Informationen zur mobilen Bierzapfanlage

• Sammeln von Merchandising-Ideen

Referat Kultur und Sport

• Videokonferenz mit dem Unisportzentrum bezüglich Investitionen für Sportgeräte
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Referat Internationales und Soziales

• Fahrrad-Reparaturstation: es wird noch nach Räumlichkeiten gesucht

• am 22.01.2021 Teilnahme am Vorbereitungstre�en für das �Festival gegen Rassismus�

Referat Technik

• Website Telefonseelsorge

• Dokumentenmanagementsystem

Referat Finanzen

• TG

Sprecherin

• Akkreditierung: Arbeitsgruppe an der Universität sucht noch studentische Mitglieder,
Akkreditierung dient der Angleichung von Modulen einzelner Studiengänge innerhalb
Deutschlands und soll damit den Wechsel zwischen Hochschulen für Studierende
erleichtern; Freiwillige werden am 22.01.2021 an die Prorektorin für Bildung gemeldet

• Sitzung Kick-o� Web-relaunch: Universität plant den Webauftritt zu aktualisieren,
unter anderem zweisprachig; Meinungen von Studierenden werden noch gesucht, was
diese gerne auf der Homepage �nden möchten, entsprechende Umfrage ist in Slack
verö�entlicht und kann gerne weiterverteilt werden

Vorsitzender

• Tre�en Luftreinigungsanlage für den BBK voraussichtlich auf nächste Woche
verschoben, Finanzierungshilfe kommt eventuell vom Kanzler

• in Slack ist eine Gruppe für den Gremienstammtisch verö�entlicht, Interessierte
können gerne beitreten

• Launch des Discord-Servers für Ende Januar geplant

Referat Studium und Bildung

• TG

Referat Hochschulpolitik

• Samstag, den 23.01.2021 �ndet KSS-Sitzung statt
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8 Sonstiges

• studentische Seelsorge: könnte auch über den Discord-Server angeboten werden,
Kontakte und Infomaterial sollen primär auf Homepage verlinkt werden, URZ
erwartet noch eine Antwort bezüglich des Website-Namens; Vorschläge z.B.
�redebedarf�, �pandemiegespraeche�

• Anscha�ung von Sportgeräten: Videokonferenz mit dem USZ am 15.01.2021 ergab,
dass die zur Verfügung stehenden Mittel teilweise in diesem Semester in Sportgeräte
auf dem Campus investiert werden könnten und andererseits in diesem Semester
zurückgehalten und dafür nach Fertigstellung des neuen Hörsaalzentrums (ca. in 2-3
Jahren) einer gröÿeren Sportanlage beigesteuert werden könnten. Meinungsbild:
�Sollen Rücklagen gebildet werden, um zu einem späteren Zeitpunkt ein gröÿeres
Sportprojekt mit�nanzieren zu können?�

� Zehn Befürwortungen.

� Zwei Gegenstimmen.

� Vier Enthaltungen.

• Anfrage Projekt �Wachsen in Sachsen�: Pfad�ndercommunity in Sachsen soll etabliert
werden, engagierte junge Leute gesucht, die derartiges gerne mit aufbauen möchten;
wird als positiv bewertet, da junge Menschen intensiven Kontakt mit der Natur und
Gruppenzusammenhalt erfahren, Verantwortliche werden nächste Woche zur Sitzung
eingeladen

• food-sharing: food-sharing-station könnte auf dem Campus eingerichtet werden
(Regal + Kühlschrank), nahe StuRa-Büro, ggf. in Bibliothek oder Mensa,
Vandalismus-sicher (ggf. mit Zeitschloss), im Agricola-Wohnheim gibt es sowas
bereits, nun für eine breitere Masse zugänglich machen, Zusammenarbeit mit AG
Umwelt denkbar, Finanzierung noch in diesem Haushaltsjahr möglich

9 Termin nächste Sitzung

Datum: 28.01.2021
Uhrzeit: 20 Uhr
Ort: BigBlueButton Raum 3-1
Protokollant: Andreas Müller
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